



# Stadt Erlangen

Der Oberbürgermeister

Bayerisches Staatsministerium für  
Unterricht und Kultus  
Herrn Prof. Dr. Michael Piazolo  
80327 München

Rathausplatz 1  
91052 Erlangen  
E-Mail [stadt@stadt.erlangen.de](mailto:stadt@stadt.erlangen.de)  
Internet <http://www.erlangen.de>  
Az. IV/40-2/KS052

23. Februar 2021

## **Bedarf an Schülerleihgeräten in der Stadt Erlangen**

---

Sehr geehrter Herr Prof. Dr. Piazolo,

zunächst vielen Dank für Ihr Schreiben vom 12.02.2021.

Die digitale Ausstattung der öffentlichen Schulen ist der Stadt Erlangen ein äußerst wichtiges Anliegen und wird im Rahmen des Konzepts „smartERSchool“ bereits seit vielen Jahren unabhängig von der Ausbringung digitaler Förderprogramme kontinuierlich mit einem jährlichen mehrfachen Millionenbudget unterstützt und sehr erfolgreich vorangebracht.

Unabhängig davon stellt die mit der Coronapandemie verbundene besondere Unterrichtssituation die Stadt Erlangen, die Schulen, das Lehrpersonal und die Schülerinnen und Schüler vor besondere Herausforderungen, die es gemeinsam zu bewältigen gilt.

Ein wichtiger Beitrag insbesondere zum Gelingen des Distanzunterrichts ist insbesondere die Ausstattung der Schülerinnen und Schüler, die über kein eigenes geeignetes mobiles Endgerät verfügen, mit Schülerleihgeräten.

Die zusätzlich im Rahmen des Sonderbudget Leihgeräte bisher angeschafften rund 850 Windowtablets standen Anfang Dezember 2020 zur Ausleihe zur Verfügung, weitere rund 630 I-Pads werden nun Anfang März erwartet und können dann ebenfalls umgehend an Schülerinnen und Schüler ausgereicht werden. Mit deren Eintreffen wird der bislang noch ungedeckte Bedarf an Leihgeräten gedeckt sein, bis dahin – seien Sie versichert - wird selbstverständlich jede Möglichkeit der Überbrückung schulübergreifend geprüft und umgesetzt.

Bereits seit letztem Jahr werden an den Erlanger Schulen vorhandene digitale Endgeräte, die üblicherweise im Präsenzunterricht vor Ort eingesetzt werden, an bedürftige Schülerinnen und Schüler kostenlos verliehen.

Darüber hinaus wird die Stadt Erlangen mit den Fördermitteln aus der 2. Antragsrunde im Sonderbudget Leihgeräte weitere digitale Endgeräte beschaffen, wir erwarten in Kürze das Ergebnis der diesbezüglich laufenden Ausschreibung.

Für die Hardware haben wir als Sachaufwandsträger also gesorgt. Auch die Aufgabe die Lehrer\*innen mit dienstlich benötigten Laptops bzw. Tablets zu versorgen haben wir angenommen, obwohl meiner Ansicht nach hier der Dienstherr Freistaat Bayern in der Pflicht gewesen wäre.

Die Pandemie hat uns vor große Herausforderungen gestellt und gleichzeitig Defizite z.B. in der Softwareausstattung und in der Lehrer\*innen Aus- und Fortbildung aufgezeigt. Nun gilt es für den Freistaat den Schwung zu nutzen und die Schulen, die Lehrer\*innen und Schüler\*innen nachhaltig zu unterstützen und auch die notwendige Systembetreuung, den Unterhalt und die Ersatzbeschaffungen zu finanzieren.

Für Ihr persönliches Interesse und Ihr Unterstützungsangebot danke ich Ihnen und verbleibe mit freundlichen Grüßen



Dr. Florian Janik  
Oberbürgermeister